

canza á todo el que juega en ese frontón, así se llame Navarrete, aquel zaguero tan seguro que por su seguridad y fijeza logró destacar tan visiblemente, y hacer tan lucida campaña en Euskal-Jai.

Navarrete, desde que juega en Fiesta Alegre, está desconocido. Jugó el jueves con Tacolo contra Irún é Igueldo, y no hizo cosa de provecho; jugó el domingo con Embil, contra Tacolo y Franchesa, quedando en 40 tantos; es decir, que con delanteros iguales fué dominado por Lapeyra, lo cual, si dice mucho en favor de éste, no tiene sombra de elogio para Naparra.

Sólo Irún vence; sólo Irún reina; sólo Irún impera. Su nombre llena los ámbitos de los dos frontones hermanos. Y eso es precisamente lo lamentable, porque si los taurómacos se quejan de que no hay competencia, y no habiéndola pierde gran parte de su interés el espectáculo, ¿qué sucederá en éste, en que su esencia es la lucha y el *quid* está en la mayor igualdad posible de esta lucha, en la competencia? El rival nato de Irún es Portal: estuviera contratado éste en Fiesta Alegre, ó surtiera efecto la reclamación de Beti-Jai respecto á Irún, y existiría la verdadera competencia; entretanto, ni Irún se lucirá lo que debe, ni los que con él juegan.

Partido bastante equilibrado y gustoso de ver fué el del lunes 28: Embil é Iturrioz, contra Tacolo y Franchesa, á pesar de haber quedado estos últimos en 35. Todos estuvieron bastante bien, sin excederse.....; pero..... átenme ahora esta mosca por la punta de la cesta. Tacolo y Franchesa vencen por 10 tantos á Embil y Navarrete: Tacolo y Franchesa son derrotados por 15 tantos por Embil é Iturrioz. Diferencia de Navarrete á Iturrioz, á favor de éste: 25 tantos.

ÚLTIMOS DÍAS DEFINITIVOS DE EUSKAL-JAI.

Sí, señor, definitivos. Ya podemos ofrecer nuestro nuevo domicilio pelotático, en Beti-Jai, Marqués del Riscal, al aire libre, en unas localidades muy majas, en las que esperamos en Dios que lo hemos de pasar muy bien.

Pero justo es que no olvidemos nuestra morada de invierno y que recordemos con la debida fruición el inmortal partido que se jugó el día del Corpus. ¡Qué requetebuenísimo estuvo aquello! Se batieron Gamborena y Pasieguito, concepcionistas (v. Joshemary), con Machín y Tandilero, republicanos.

Es que aquello pareció una guerra religiosa, por el furor con que lucharon. Y cuidado que al principio amenazaba aquello ser una *Noche triste*: 9 se apuntó Gamborena por 1 Machín. Las potencias extranjeras, que estaban de parte del de Ermua, temblaron y se pasaron con armas y bagajes al lado del de Rentería. Pero entonces Pedro el Grande y Casto el Vencedor, haciendo un supremo esfuerzo, tocaron á la bayoneta, tomaron empuje y no pararon, de 4×10, como estaban, hasta la segunda trinchera 20×13. Esos 20 tantos fueron sublimes. Repuestos un poco los azules y bravos los encarnados, siguieron peleándose unos y otros hermosamente, sin decaer un instante, sin entibiarse un segundo su entusiasmo. Estos se apuntaron los 30 sin adquirir más ventaja, pues los azules se apuntaron al mismo tiempo 23; obtuviéronla sin embargo luego, 40×31, para dejar al fin á sus contrarios en 38.

Duró el partido más de dos horas.

¿A quién dar la preferencia? Á ninguno. Los zagueros, que son tan constantes rivales como Pedrós y el Chiquito de Abando, se portaron soberanamente bien, y los delan-

teros, poseídos de la importancia de su papel, lo llenaron á las mil maravillas.

Con partidos como éste se conserva la afición y se dan días de gloria al noble arte.

Fuera de ese día, y del siguiente, en que lucharon Isidro Brau y Pedrós, contra Barriola, Gamborena y Chitívar, nada hay digno de mención en la semana. En ese de los dos contra tres, vencieron los tres, dejando en 42 á Pedrós y á Isidro. Este tenía desgracia en los saques, por cuanto todos se los restaban: Pedrós se desesperaba, no pudiendo meter ni un tanto; Chitívar, transformado, jugaba bien, y Gamborena, que en medio vale por dos, porque él es zaguero y delantero, cubría su puesto admirablemente, de modo que el resultado del partido no pudo ser otro.

Señalemos el triunfo de Chapasta, jugador de muy reciente cartel, y que viene apretando: venció con Chitívar á Barriola y Alí, á pesar de lo bien que jugó Barriola, dejándolos en 46. Chapasta, aunque emplea casi exclusivamente el revés, es un delantero digno de tenerse en cuenta: se da cierto aire á su paisano Quintín Basaguren, aunque sin el completo dominio de éste: valiente para entrar de revés-aire, saque vivo, fuerza y audacia, son sus principales cualidades. En cuanto se fogee más y aprenda á dar variedad á su juego, será temible. En Bilbao le dieron la alternativa hace tiempo.

El Zocato de Hernani, que jugó por primera vez en este frontón el miércoles, no dejó muy bien puesto su pabellón. Llevando de compañero á Echeveste fué derrotado (quedando en 35 tantos), por Barriola y Alí. Justo es decir que Barriola jugó muchísimo.

El domingo cayó la Empresa en la tentación de imitar á la de Fiesta Alegre, anunciando dos partidos. En el primero luchó la vieja generación, representada por Eustaquio Brau, el inválido, contra la nueva, representada por Chapasta. Eustaquio quedó en 25. Le acompañaba Alí, y al joven vencedor, Luis Eceiza (Mardura II).

El segundo y último de la temporada de Euskal-Jai fué una nueva lucha entre Beloqui y Gamborena, acompañado el primero por Echeveste y el segundo por Ochandiano. Quedó el maestro de Villabona en 41 tantos, después de haberse igualado muchas veces, siendo la última en el tanto 37.

Adiós, Euskal-Jai....

Y pasemos á reseñar la

INAUGURACIÓN DE BETI-JAI.

Portal y Pasieguito (colorados), contra Beloqui y Tandilero (azules).

Tarde hermosa; lleno completo; en los palcos las hermosuras y el lujo de ritual; en la cancha el coloso *enragé* de Irura, dejándose ver después de algunos meses de ausencia; el maestro de Villabona frío é impenetrable; los dos zagueros de la temporada serios y dignos; el momio por los colorados.

Toca el saque á Román, y estrena el frontón con una falta.

La marcha del tanteo fué ésta:

Colorados:	3	×	0	azules.
»	4	iguales	»	»
»	7	»	»	»
»	8	»	»	»
»	10	×	8	»
»	20	×	13	»